

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.

Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.

Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.

Todos los pagos anticipados.

Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 18 de Agosto de 1910.

Año XXVI.—Núm. 8.031

Almacén de paños Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70-Salamanca
Este almacén, recientemente establecido, único en su clase en esta capital, con ventas por mayor y menor, que compete con los más importantes de Castilla, como en el breve tiempo que lleva abierto tiene demostrado, ha recibido elegantes y extensas colecciones en las más altas novedades, para entretimiento y verano, ofreciendo á su clientela grandes economías en las compras. Especialidad en artículos para sacerdotes.

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.
Con veinte años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid
Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO.
Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca

Gran almacén de materiales eléctricos

Isidoro Cabezas.

CORRILLO, 34
GRAN REBAJA DE PRECIOS
Lámparas de filamento metálico, de 2.50 pesetas una en adelante.
Lámparas de filamento de carbón, de 0.50 pesetas una en adelante.
Se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos y se arreglan motores, dinamos, para dentro y fuera de la población.
No confundirse.—Corrillo, 34.

Alfredo Ruano

Médico especialista en enfermedades de la piel y secretas.
Consulta: de DIEZ á DOCE y de CUATRO á SEIS
Doctor Risco, 38, segundo.

Legítimos Motores de Gas Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS
GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.
2.300 instalaciones funcionando en España.
Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.
Instalaciones eléctricas de todas clases.
Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.
Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.
SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL
(antes Julius G. Neville.)
Talleres en MAÑON-Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio. II MADRID, calle de Galdo, 2 —Representante en esta región: DON JOSE VAQUERO, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros de

Nicolás Albertos

Calle de la Rúa, número 25-Salamanca
Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. Continuamente se reciben de los artículos de la temporada que estamos, extensas colecciones, lo mismo en entretimiento que en verano, poniendo una vez más de relieve que el jefe siempre ha rehusado vender clases de algodón muy similares á las de lana, evitando de este modo que el comprador de buena fe salga perjudicado. En artículos propios para el clero y comunidades, hay siempre un surtido inmenso.

Viuda de Archanco y Hermanos

ZARAGOZA
Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en molinería
Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido. Transmisiones, moedores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Forté» y «Dordona», picos, chapas, amasadoras, cilindros amaceros, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidors.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez.

Novedades en toda clase de trabajos de tipografía.—Grandes surtidos en tarjetas postales, de visita, carnets, menús, etcétera.—Esqueletos de funeral y recordatorios de todas clases y precios.—Cartas, sobres y facturas comerciales, en ses y precios.—Modelación completa para Ayuntamiento, inmenso surtido.—Modelos para Ayuntamientos, Juzgados municipales y médicos, y todo lo concerniente al ramo de tipografía.—Prontitud, elegancia y economía.

Portugal la agreste

(DE NUESTRO REDACTOR)
Castilla la pajiza, con sus rastrojos y sus eras; la plana, con su monotonía nunca interrumpida, con sus bueyes que marchan sin andar, sus aguiluchos que vuelan sin mover las alas, sus gorriones que canturrean siempre la misma canción... Castilla la igual, la inmutable, la de cascadas doradas por los baños del sol y el polvo, quedó atrás y estamos en Portugal la agreste.

Salimos á las cinco de la mañana, y desde la plataforma del vagón vemos el campo, alegrado con los primeros tonos del amanecer.
A medida que el tren avanza y el sol toma fuerza, el paisaje resulta más cansado. Aquel pajiz, siempre extendido á los lados de la vía, le gaba á herir la vista.
En Fuente de San Esteban cambiamos de tren, pero el paisaje varía muy poco.
Comienza á notarse calor y yo tiemblo ante el recuerdo de lo que me han dicho de mi viaje: «En la isla de Cuba—me han dicho cien veces—hace menos calor que en esta línea.»
El termómetro no pasa de 22° y un viento casi de huracán agita fuertemente la media docena de árboles que, de tiempo en tiempo, encontramos á la puerta de cada estación, como muestras puestas allí para hacernos comprender lo que el progreso y el esfuerzo humano podrían hacer cambiar estas planicies.
Poco después de salir de Hinojosa, una gran roca, de un gris muy oscuro, se levanta á nuestro lado ocultándonos Portugal, que empieza en aquellos sitios.
El tren avanza y marcha más durante largo rato, teniendo á un lado las tierras españolas y al otro las portuguesas.
El olivo, con su tono verde y blanco, hace su aparición y ovidamos la encina de copudas ramas y robusto tronco, que había de los lejanos días de su nacimiento y cuenta siempre al caminante que se sienta á su sombra, la canción de lo inmutable, de lo eterno.

Fregeneda. «Un hijo de García, otro hijo de García, otro hijo de García... Tal ocurre. Afortunadamente para nuestro crédito nacional, los muchachos tienen inteligentes y simpáticas fisonomías.
Un señor de barba blanca para ir y andén con El Adelanto á la mano. Es don Agapito Rubi; hace mucho tiempo es suscriptor del periódico; le pregunto por los Garcías que he visto antes, y me habla de las gentes que viven en la estación.
Hablamos del calor: «Ayer tuvimos 52° á las cuatro de la tarde. Otros años ha subido mucho más, pero Barca de Alba es peor.»
Llegamos á Barca de Alba, los empleados de la aduana vienen á nuestro coche, abrimos una maleta, que ven muy ligeramente. Yo tengo calor (¡cero está!), pero resulta muy soportable.
Bajamos al andén. Las gentes empiezan á tener el aspecto característico de Portugal. La aldeana ha sustituido el pesado refajo de nuestro país, por las ligeras sayas de percal, que les dan un aire muy suelto, aunque algo agitado; los hombres tienen un color de pelo tan negro, que en España parecería artificial; muchos llevan un pantalón estrecho como el reloj, cambia bruscamente de hora, siba la s en todas las conversaciones, como letra fundamental del idioma y nosotros nos preguntamos qué habrá en el mundo tan fuerte que obligue á dos pueblos como España y Portugal á imponerse estas molestias mutuas, para recordarnos unos á otros que no somos compatriotas y que no podremos ni siquiera mirarnos y tratarlos como si lo fuéramos.
Hablemos del viaje.
A la salida de Fregeneda hay 20 túneles. El primero, de más de un kilómetro en línea recta, es de verdadera emoción.
La máquina se mete en las tinieblas; de entre las ruedas de los coches ves salir los rai es convertidos en regatos de agua por efecto de la luz que les hierre, y lentamente, como si la retiraran á nuestro antojo, la luz de la puerta que se aleja, que se aleja, que se aleja hasta parecer tan pequeña como la que hay encendida en el techo del carruaje.
Acodado á la ventana, veía yo aquellas fértiles riberas del Duero, en que la actividad portuguesa se muestra tan manifiesta, acurrillando el terreno palmo á palmo para sacarle los vinos de Oporto, renombradísimos en una época en que la humanidad parecía tener paladar, y que hoy aún tienen su gran crédito, á pesar de esta inabarcable lucha de etiquetas, en que parecen concentrados todos los esfuerzos.
Entre Coa y Túa, el tren upegan

salto y pasamos de una margen del Duero á la otra. El señor Bote ho Pimentel, enamorado sincero de su tierra, me llama la atención á cada instante, haciéndome fijar en nuevas bellezas del paisaje. Antes de llegar á Minhao nos llama la atención un hermoso puente metálico, y el señor Botelho nos dice que es obra suya. Le felicitamos los excursionistas tan efusivamente como merece, y yo contínuo embelesado con los ojos puestos en el Duero, donde unas barcas de vela destacan fuertemente su blancura sobre el extraño verde de las aguas.
Regoa. Es un pueblo de cierta importancia, á juzgar por lo que se puede ver en unas horas. Cuando nosotros llegamos, ardía en fiestas, y los moços forçados y las bandas de música, se veían de acá para allá animando al vecindario.
En el restaurant donde comimos, encontramos varios distinguidos compatriotas, con sus trajes de luces, no todo lo encendidas que fuera de desear para satisfacer nuestro orgullo patriótico.
Eso sí; lo que no iba en traje, iba en lámina, porque difícilmente habrán visto ustedes más hechuras de alfileres ó de herrador.
No me meto hablar de la tourada de ayer, porque ya le llegará el turno á lo de las touradas.
La de ayer no la ví más que á medias (¡octavas, mejor dicho), desde un tendido de los sastres que han descubierto estos regosens. Camino del circo tauino, ví este letreiro, que me sumió en un mar de confusiones. «Hoje ha tripas», y que si un amigo cariñoso no me hubiera hecho saber que era el anuncio de un bodogén y quería decir «Hoy hay callos», hubiera yo creído que se refería á la tourada.
El viaje de Regoa á Vidago es algo de que los excursionistas guardaremos eterno recuerdo.
No debiera yo hablar de esto al correr de la pluma, sino después de meditar días y días las emociones interrumpidas de aquellas horas de tren, viajando por una línea hecha para recreo de turistas, para asombro de artistas y para tentación de cuantos sientan que en el alma tienen alguna cuerda que vibra al contacto con la naturaleza. ¿Será posible que los salmantinos no quieran ver esto?

Salimos de Regoa cerca de las siete, y cuando la luz de la tarde empezó á declinar, nos encontramos en medio de agrestes pendientes que de la vía bajaban al río en profundidades aterradoras.
El tren parecía girar en torno á una inmensa pirámide que tuviera como remate la luna y hasta la que se veían acercarse algunos árboles que subían desde la hondonada escapando del alcance de las aguas. A veces daba una vuelta el tren, variaba la luz y la decoración variaba de efecto, pareciendo que los árboles que antes subían, bajaban ahora aterrados, huyendo de la luna perseguidora y se ocultaban en el «echo del río», á aquellas horas oscuro y protector.
Y cuando la noche se iba haciendo más densa, más era el encanto y mayor la impresión que se sentía y la ventadilla del tren refulgía maravillosamente, en el que cambiaban á cada instante la luz y el color; y la línea, y que á ratos se cogía tan fuertemente, que ya no parece que sois vosotros los que giráis en torno á la pirámide, sino que sois el centro; que todas aquellas abruptas montañas se han contagiado del movimiento del tren y que con velocidad que vuestra marcha hace vertiginosa, gira todo alrededor nuestro, subiéndolo unas veces, bajándolo otras y teniendo siempre el tren la figura de una C, tan cerrada, que que llega á parecer una O.

Regoa está á 40 metros sobre el mar y Vidago á unos 500.
Vidago. A las once de la noche llegamos á Vidago ahicados con el cansancio y las violentas impresiones del viaje. En la estación nos espera nuestro compatriota don Ricardo Pinto Da Costa, conde de Lumbrala, á quien nos presenta el señor Botelho y que nos recibe con distinción de procer y afecto de verdadero paisano.
Montamos en su auto acompañado por él y medio muertos de sueño. A los pocos momentos el auto para en una gran explanada y como en evocación mágica, surge ante nuestra vista un mágico edificio: el Vidago Palace.
Vidago es un pueblecito con un hermosísimo hotel, es decir, es un hermosísimo hotel con un pequeño pueblo, es decir...
Mañana les diré á ustedes lo que es este hotel en que nos hospedamos.
Sir-Ve.

Agosto 15 1910.

Notas políticas

Una información interesante.
El corresponsal de un periódico de la corte, ha hablado con significadas personalidades de Cataluña, y sus averiguaciones le permiten asegurar

que, á pesar de la desautorización de don Jaime, quien ha dicho que, aun cuando no consienta el menor movimiento, se halla preparado, se producirán, á no tardar, una ó varias intenciones.
Añade que no serán los jefes autorizados del partido quienes se pongan al frente; pero serán significados guerrilleros quienes se encargaran de dirigir á los impacientes.
«Habrá partidas carlistas—contaría diciendo—, y al frente de ellas aparecerán hombres cuyos nombres son muy conocidos.
No gozará de gran prestigio entre los carlistas, hoy jaimistas españoles, pero entre los guerrilleros catalanes, sí que lo tienen.
Una de las personas que me han informado, me ha dado á conocer estos nombres, que, como es de esperar, no he de hacer públicos, aun cuando no tengo inconveniente en hacerme eco de la manifestación de que los seducidos han de producir el movimiento en tres puntos distintos de Cataluña, en tres comarcas bien distantes, por cierto, una de otra, pero no menos carlistas, y por lo tanto, focos de la tradición ó del partido tradicionalista.
Esas comarcas serán Berga, el antiguo condado de Prades, en Tarragona y Olot.
Mandarán estas partidas—agrega el corresponsal—cabecillas conocedoras del terreno, estando bajo la dirección de un elemento que ha figurado en una de las últimas intenciones, que no piensa, como la de 1900 movimiento serio, sino preparado por los agiotistas.
A raíz de la última agitada huyó á Francia, y en la actualidad reside temporadas en Perpignan y otras en Certe, en espera del momento de volver á entrar en suerte, ó mejor, en desgracia.
Este elemento se le designa para la dirección del «ejército», de impacientes, y si bien, según gráfica expresión de un carlista barcelonés, sólo es á propósito el tal jefe para destruir puentes ó amedrantar campesinos, confían los impacientes en él para laborar por la causa de don Jaime y de la religión en Cataluña.
La persona que ha facilitado estos datos no duda de que toda intencionalidad será sofocada rápidamente y reprimida con rigor.

PARA LA FERIA

Faltan bien pocos días para la tradicional feria salmantina, y no es aventurado predecir, teniendo en cuenta los festejos anunciados, que han de ser minúsculos los forasteros que en tal época nos visiten.
Para que aquí no se exploten, y lleven agradable recuerdo de su estancia en Salamanca, convida que las autoridades tomaran las oportunas disposiciones para evitar que industriales desaprensivos los hagan víctimas de sus afanes de lucro.
Los dueños de hospederías, los conductores de carruajes, cuantos pueden estar, por razón de su profesión, en íntimo consorcio con los forasteros, deben recibir instrucciones precisas y categóricas, y con ellas la seguridad de que sería castigada, sin contemplaciones, cualquier transgresión de las Ordenanzas municipales.
Para que el comercio honrado pueda contar en años sucesivos con los ingresos á que tiene derecho, es preciso evitar que una minoría desaprensiva abuse de nuestros huéspedes y ponga en práctica la fábula de la gallina de los huevos de oro.
Otro asunto que las autoridades no deben olvidar es el relacionado con la higiene. En los días de feria se utilizan como hospedajes muchas casas particulares, y todas deben ser objeto de discreta vigilancia.
Así se evitará el amontonamiento de personas en habitaciones desordenadas de luz y de aire, y se hará mucho por la salud pública.
Con pequenezes como las que indicamos hará el alcalde obra de salmantinismo y consolidará la fama de nuestras ferias, no ahuyentando de ellas á los forasteros.
Y esto es cosa que merece ser tenida muy en cuenta.

Sucesos locales

Picador herido.
Ayer ocurrió en el arrabal del Puente un accidente á la cuadrilla del Pulguita, del cual resultó herido un picador.
Al llegar al arrabal el coche que conducía á los toreros de Vitigudi no, se rompió una rueda, dando casi la vuelta el vehículo.
Unos toreros cayeron encima de los otros, dándose unos regulares porrazos.
A consecuencia del accidente, resultó herido en la cabeza un picador y lesionado en un muslo.
La curandera del arrabal prestó los primeros auxilios al herido, el cual con inútil á pie hasta Salamanca.

QUISICOSAS

Los cinco ó seis organillos, que «atean» por ahí, á todo pasto nos tocan el eterno garrotín. Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, á que estoy de garrotines hasta la «disparidad».

Se vino Puerto Seguro de Málaga y de un tirón, por ver en Vitigudi tres maletas de «toreaux». Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, qué va camino de Málaga aburrido de verdad.

Ya están nuestros periodistas en el reino portugués con la comida de gratis y de «baldía» hasta el tren. Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, á que así cualquiera socio veranea en Portugal.

Los guardias municipales reclaman el rayadillo, porque con el pelo verde van á tener tabardillo. Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, que aunque pidan y reclamen no van á conseguir «na».

La semana aviadora no ha gustado en Santander, porque aquellos hombres pájaros, menos volar, todo bien. Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, pon si pelan al vecino tus barbas á remojar.

Los de López regresaron, regresaron los de Ruiz, y hay muchos Ruices y Lópezes que no han salido de aquí. Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, á que el irse á Gomecello le llaman veranear.

Ya sé que con estas coplas lector, la «ata» te di, mas es bueno aguanten todos el eterno garrotín. Qué te quieres tú poner, qué te quieres tú apostar, á que es el día de Pasoda después que el de Navidad.

IMPRESIONES DE UN LECTOR

«Tierra argentina»

por JOSE MARIA SALAVERRIA
A propósito de Salaverría, que es, ante todo y sobre todo, un periodista profesional y un gran periodista, se me ocurre pensar si este asendereado oficio es de los que se dominan con el cultivo diario del público ó de aquellos otros que se pierden cuanto más se ejercitan y manosean. Me explicaré.

Llega un bravo mozo de provincias á Madrid con la cartera menos repleta de billetes que el cerebro de ideas nobles y de grandes proyecciones. Este bravo mozo que ha leído muchos libros en su pueblo y emborrinado muchas cuartillas en el periódico «La Luz», órgano del elemento joven del casino, quiere vivir de su pluma. Trae á la villa del oso y del madroño un espíritu bravo, grandes ansias de reforma interior, un afán enorme de deshacer el casillero estúpido de nuestros valores literarios. Y comienza á colaborar en periódicos oscuros que le pagan mal ó no le pagan nunca. En los grandes diarios apenas puede comunicarse con el público. Ese artículo que el criterio del director tiene que ajustarse á la inspiración de tal político; al cesto con él. Ese ensayo literario tiene el inconveniente de chocar con el gusto de Fulanito que hace las críticas de los libros; al cesto con él.
Esa impresión sobre los acontecimientos políticos de actualidad es demasiado fuerte y es preciso velarla con un montón de tópicos que repugna al bravo mozo; al cesto con ella. Y el joven de provincias, al cambiar de ambiente, nota con dolor que el periodismo, que era arte, espontaneidad, frescura en el periodiquito de su casino, se convierte ahora en algo frío, anodino, retórico, en este alcázar de las disensiones que llamamos Madrid. Y en lugar de revelar su pensamiento, comienza á taparlo. Como no puede acometer, araña; de león salvaje le torran el gatito casero. Cuando se somete, comienza á comer. Las amistades profesionales, los consejos del director, las exigencias de la caja, le consumen y aniquilan. Y el oficio hace de un Martínez Ruiz, irónico, fuerte, masculino, un añodado Aso rín, cronista de La Cierva y compañeros; de un ignorante de tomo y lomo, discreto y avisado como todos los ignorantes, un factor precioso para la empresa y para el negocio.

Es axiomatico para el que se ha asumido un poquitin a las intimidaciones de la vida periodistica madrileña...

don José Miguel Jiménez Jiménez, auxiliar de estadística; don Mariano Núñez Alegria, director de El Adelanto...

SUCESOS PROVINCIALES

Cazador denunciado. La Guardia civil del puesto de Rollán, ha recogido a don Eduardo López...

Ladrón detenido. Gracias a las activas gestiones de la Guardia civil del puesto de Villar de Ciervo...

Escenas nocturnas. Voy creyendo que sería un negocio loco establecer en Salamanca una escuela de canto...

En Tierra argentina ha reunido José María Salaverría sus impresiones sobre la República de la Plata...

Vente conmigo a Roma, pon, pon, serás romana, pon, pon...

Y firme en esa postura, diserta acertadamente sobre la mezquindad de nuestros temas y la falsa aplicación de nuestros esfuerzos colectivos...

Es muy cierta la observación de Salaverría cuando dice que los italianos se extienden por todas partes como una mancha de aceite...

Estos "cantaos", son los entrados ya en años, esos que a la mitad de un coro lo interrumpen para preguntarse unos a otros, y echar un aragüelico...

—Oye, Teodoro? ¿Te acuerdas de cuando cantabamos esto a la puerta de la casa donde vivía la que hoy es tu mujer?

—¡Ya lo creí! — ¡Qué tiempos aquellos! (Otro trago).

—Pues... y aquella noche—dice otro del coro—que te tuvimos que llevar a casa, con un ojo lo mismo que una ostra, con un patatazo enorme que te largó tu suegra desde su ventar?

Los cursos juveniles cantan otras cosas; se atreven con el

—¡Ay, Ba... bilonio qué marea, y con todo lo nuevo que llegue de la corte, incluso con eso de

Ande, ande, ande, la marimorena, ande, ande, ande, que esta noche hay buena cena...

Todo, claro está, con acompañamiento de guitarra y... de vitlo.

Por esto, por lo del vino, les suele dar también a los jóvenes por cantar cosas de una tristeza inaguantable, y sueltan coplas como esta:

—¡Vi a mi madre en la agonía, y la pobre, sin remedio, se moría.

Esto lo cantan ya a las doce de la noche, cuando apenas hay vecinos que les escuchen, y cuando ya los p-brecitos no saben ni lo que cantan.

Se impone, pues, la escuela de canto. No lo duden, porque es un negocio.

Un Repórter.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Con ansiedad seguimos, y como todos, los progresos del incendio que ha medio destruido la Exposición de Bruselas...

Y la Arrendataria de Consumos, ¡tan terna! Creíamos que después de aquellas campañas refinadas contra el odiado impuesto...

La única ventaja que podrán conseguir nuestros más radicales seguidores, según se susurra...

Y si aún aquello consiguen los ediles que tanto nos prometieron en la posición, cuando nos suplicaban amabilísimamente el voto...

A estas horas la huelga de Bilbao continúa en el mismo ser. Aquí tenemos otra de menor cuantía...

Y si la banda municipal hubiese acabado de traer sus instrumentos de Vigo, mejor cantaríamos al són de su música...

Gracias a que no nos falta diariamente la música presidencial, mucho más elevada que la municipal...

Entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron a 43,75 y 44 reales las 94 libras...

Tendencia floja. Maíz a 40 reales fanega, guisantes a 32, habas a 35, algarrobas a 26 yeros...

Arévalo. La entrada en el mercado ha sido de 150 fanegas de trigo...

La entrada en el mercado ha sido de 250 fanegas de trigo...

Equivalencias. Según las publicaciones de Real orden de 1886, las libras medidas y pesas legales de Castilla...

Novillada en Ciudad Rodrigo. Un querido amigo nuestro nos en vía desde Ciudad Rodrigo el programa de la novillada que allí ha de celebrarse el próximo día 22...

Se celebrará una corrida de novillos toros, en la que actuarán como

Poco después comienza la fiesta, viéndose a Pascal en traje de mecánica. Su aparato es sistema Blierot y no lo describo porque sus modelos han sido copiados por los leidores de EL ADELANTO...

—Qué volará?—le pregunté. —Hombré, el tiempo no puede ser más propicio ni el aire más favorable...

El silencio que se hace es absoluto, y todos esperamos con la respiración contenida, la elevación del aparato...

Entre el público se nota ya alguna agitación. Monsieur Pascal, desesperado, pone en movimiento el motor y parte con una velocidad inaudita...

Ya no se puede volar. ¿Qué ha ocurrido? Mi amigo, que salió momentos antes a enterarse, vuelve y me dice que ha explotado un cilindro...

No hay para qué decir el efecto que esto causó en el público. Sin embargo, la caballería de la Guardia civil se interpuso y nada ocurrió...

Los ánimos no se excitaron más, debido, sin duda, a que el alcalde señor San Martín prometió al público la devolución del dinero...

Comenzó el desfile, haciéndose mil comentarios. ¿Se volverá a volar? Por las noticias que recibo, hoy saldrá el mecánico de Pascal para Pau a buscar otro aparato...

Y ahora viene lo bueno. A consecuencia de la resolución del alcalde diciendo que devolverían el dinero, se me dice que ha surgido un conflicto entre el gobernador señor del Campo y el alcalde señor San Martín...

La marejada es tremenda, y se hacen en cafés y círculos sabrosísimos comentarios.

Santander-16 8-910.

Han salido: Para San Sebastián, la familia de nuestro particular amigo don Emilio García, de Rodasvieja...

—Para Madrid, nuestro querido amigo el diputado provincial don Jesús Sánchez y Sánchez.

—La distinguida señora de nuestro querido amigo don Ernesto Blanco, ha dado a luz con felicidad una niña.

Sección de mercados. Salamanca. Trigo candel de rentas, fanega de 94 libras, 44 reales...

Trigo superior, 48,50. Idem corriente bueno, 43. Idem rubio, 38.

Cebada, fanega de 90 libras, 25,50. Cebada fanega de 76 libras, 23. Algarrobas, 24 y 29.

Guisantes, 24 y 29. Avena, 16. Garbanzos años, 120. Harina extra, 89 pesetas los 100 kilos...

Tendencia en baja (POR CORREO). Valladolid. Entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron a 43,75 y 44 reales las 94 libras...

Tendencia floja. Maíz a 40 reales fanega, guisantes a 32, habas a 35, algarrobas a 26 yeros a 30, lentejas a 40 y cebada a 28.

Arévalo. La entrada en el mercado ha sido de 150 fanegas de trigo. Trigo a 44 y 45 reales fanega de 94 libras...

Cebada a 23 y 24 las 70. Algarrobas a 23 y 24. Tendencia sostenida.

Nava del Rey. La entrada en el mercado ha sido de 250 fanegas de trigo. Trigo a 42 reales fanega...

Cebada a 23 y 24 las 70. Algarrobas a 23 y 24. Tendencia sostenida.

Equivalencias. Según las publicaciones de Real orden de 1886, las libras medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico...

La fanega de aridos, 55,501 litros. La cántara arr. b. de vino 16,1.

Novillada en Ciudad Rodrigo. Un querido amigo nuestro nos en vía desde Ciudad Rodrigo el programa de la novillada que allí ha de celebrarse el próximo día 22...

Se celebrará una corrida de novillos toros, en la que actuarán como

dierstros, el valiente y conocido aficionado por estos nuestros lugares, Pelegrín Pertusa (Pinta), cadyuando en tan serios y duros trances como matador, Juan Puga (Puguita) con sus correspondientes cuadrillas.

Cuatro novillos toros de una acreditada ganadería del campo de Salamanca y dos de caeapa para los aficionados, son los que han de lidiarse.

—Qué volará?—le pregunté. —Hombré, el tiempo no puede ser más propicio ni el aire más favorable...

El silencio que se hace es absoluto, y todos esperamos con la respiración contenida, la elevación del aparato...

Entre el público se nota ya alguna agitación. Monsieur Pascal, desesperado, pone en movimiento el motor y parte con una velocidad inaudita...

Ya no se puede volar. ¿Qué ha ocurrido? Mi amigo, que salió momentos antes a enterarse, vuelve y me dice que ha explotado un cilindro...

No hay para qué decir el efecto que esto causó en el público. Sin embargo, la caballería de la Guardia civil se interpuso y nada ocurrió...

Los ánimos no se excitaron más, debido, sin duda, a que el alcalde señor San Martín prometió al público la devolución del dinero...

Comenzó el desfile, haciéndose mil comentarios. ¿Se volverá a volar? Por las noticias que recibo, hoy saldrá el mecánico de Pascal para Pau a buscar otro aparato...

Y ahora viene lo bueno. A consecuencia de la resolución del alcalde diciendo que devolverían el dinero, se me dice que ha surgido un conflicto entre el gobernador señor del Campo y el alcalde señor San Martín...

La marejada es tremenda, y se hacen en cafés y círculos sabrosísimos comentarios.

Santander-16 8-910.

Han salido: Para San Sebastián, la familia de nuestro particular amigo don Emilio García, de Rodasvieja...

—Para Madrid, nuestro querido amigo el diputado provincial don Jesús Sánchez y Sánchez.

—La distinguida señora de nuestro querido amigo don Ernesto Blanco, ha dado a luz con felicidad una niña.

Sección de mercados. Salamanca. Trigo candel de rentas, fanega de 94 libras, 44 reales...

Trigo superior, 48,50. Idem corriente bueno, 43. Idem rubio, 38.

Cebada, fanega de 90 libras, 25,50. Cebada fanega de 76 libras, 23. Algarrobas, 24 y 29.

Guisantes, 24 y 29. Avena, 16. Garbanzos años, 120. Harina extra, 89 pesetas los 100 kilos...

Tendencia en baja (POR CORREO). Valladolid. Entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron a 43,75 y 44 reales las 94 libras...

Tendencia floja. Maíz a 40 reales fanega, guisantes a 32, habas a 35, algarrobas a 26 yeros a 30, lentejas a 40 y cebada a 28.

Arévalo. La entrada en el mercado ha sido de 150 fanegas de trigo. Trigo a 44 y 45 reales fanega de 94 libras...

Cebada a 23 y 24 las 70. Algarrobas a 23 y 24. Tendencia sostenida.

Nava del Rey. La entrada en el mercado ha sido de 250 fanegas de trigo. Trigo a 42 reales fanega...

Cebada a 23 y 24 las 70. Algarrobas a 23 y 24. Tendencia sostenida.

Equivalencias. Según las publicaciones de Real orden de 1886, las libras medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico...

La fanega de aridos, 55,501 litros. La cántara arr. b. de vino 16,1.

Novillada en Ciudad Rodrigo. Un querido amigo nuestro nos en vía desde Ciudad Rodrigo el programa de la novillada que allí ha de celebrarse el próximo día 22...

Se celebrará una corrida de novillos toros, en la que actuarán como

Hydro-eléctrica del río Francia.

Sociedad anónima. Presentada la renuncia del cargo de gerente de esta Sociedad por el que lo venía desempeñando, el Consejo de administración en reunión de esta misma fecha acordó convocar a todos los accionistas a junta general extraordinaria...

Todo socio que desee asistir a repetida junta general, puede depositar sus acciones (o los resguardos de haberse depositado) en algún establecimiento de crédito en los oficios de la Sociedad hasta una hora antes de la señalada para su celebración.

Si no concurriera a la junta y días señalados socio, que representen más de la mitad de las acciones en circulación, se celebrará la junta al siguiente día y a la misma hora cualquiera que sea el número de socios que concurran.

Queros 26 de Julio de 1910.—El presidente del Consejo de administración, Francisco Estrella. 19 Ag.

Representante en Salamanca: D. Francisco Castillo. Depósito: JOSE TEJERA-Sevilla.

Se vende la casa número 19 del barrio de la Gloria, con sus buenas habitaciones un gran corral y pozo con puertas cerradas para el corral...

Café-restaurant La Perla. Prior, 9 y 11, Salamanca. VERDADERO CAFE MOKA Cubiertos de 2,50 pesetas en adelante y a la carta.

NUEVA TINTORERIA MADRILEÑA DE Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32. Primera casa en su clase, en limpieza y en seco. Se tiene toda clase de prendas, sin descoser. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de crepón.

Jenaro García (sastre). Cortador en Burdeos, San Sebastián, Oviedo, Santander y últimamente en Salamanca, en casa de Ramón F. Robles. Se compo tanto en el corte como la confección, en tan buenas ó mejores condiciones que las casas ciudad...

Se arrienda un portal para comercio en la calle de Toro número 38. Darán razón, en el 28 de la misma calle. 8-7

CALENTURAS de todas clases, diarías, tercianas ó cuartanas; se curan radicalmente y se evitan las recaídas con el uso del

PIREXOL el mejor antipalúdico que se conoce. Venta a 2 pesetas caja en la droguería de don Justo Avila, San Justo, 2, Salamanca. 60-1

Se vende un coche familiar, en inmejorable estado de conservación. Para detalles dirigirse a la plazuela de San Julián, número 8.

Ama de cría. Se ofrece para criar en su casa. Lecho fresco y primorosa. Informar: Pafias de San Pedro, Castejanos 6 Moriscos. 8-2

Arriendo. Se arrienda una yugada de tierra, en término de Villavieja de los Llanos, de pastos y labor. Informar: Juan Luis Val e en la casa de Perales, partido de Alba de Tormes. 10-2

MALES DE ESTOMAGO Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hiperclorhidria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal SAIZ de CARLOS (Stomaliz) cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se envía por correo foliado á quien lo pide.

NOTICIAS

Para el día 25, á la doce de la mañana, se hallan citados en la sala de sesiones del Ayuntamiento los alcaldes del partido, con objeto de aprobar las cuentas de gastos carcerarios de 1909.

Es la segunda convocatoria.

RICARDO NIÑO DENTISTA Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10, Salamanca.

POSTALES.—Kiosco, Lora de la Cárcel.

El cabello completa la fisonomía de las personas; si varía su cantidad, su color ó su forma, cambia también el aspecto de individuo y una mujer hermosa y un hombre viril no se conciben sin el cabello abundante y lustroso. Estas cualidades se consiguen con el uso de agua LA FLOX DE ORO que se vende en las perfumerías y droguerías.

Dehesa en Extremadura se arriendan los pastos y bajías de la dehesa titulada La Hergujuela, próxima a la estación de La Baza, término de Toril, provincia de Cáceres, para lo cual se admiten proposiciones por pliegos cerrados hasta el día 21 de septiembre del año actual, en el domicilio del propietario don Tomás de Beraza, calle de Arrieta 2, Madrid ó en Salamanca en casa del abogado don Jesús Sánchez y Sánchez, Decuria número 6, en Talavera de la Reina, casa de don Francisco Montero y en la casa administración de la dehesa, según el pliego de condiciones que en esos sitios estará de manifestación.

El propietario se reserva el derecho de admitir la proposición más conveniente ó desechar las todas, de no haber ninguna aceptada. h 218 - a

Al comercio. La compañía de Cajas Reunidas de España, S. A., con domicilio en la calle de San Mateo, 11, Madrid, ha nombrado agente para las provincias de Salamanca y Zamora, a don Luis Rodríguez Santos, Doctor Rlesco 82 al 86, Salamanca. 18 20 y 21

Por falta al reglamento de carujajes, fué ayer denunciado un cochero de punto

Doctor Infante médico director del balneario de Calzadilla del Campo ha abierto una consulta para las enfermedades de garganta, nariz y oídos en dicho balneario.

Ha llegado a esta don José Esteban García, médico de guardia del Instituto Rubio, y tiene abierta su consulta de cirugía en la plaza de San Julián, 17 de once a una. 10-5

¡¡ ATENCION !! Hacén falta dos aprendizas para géneros de punto: darán razón, Meléndez, 16.

Joyeria Moderna Se acaba de recibir un gran surtido en quéseras, manteceras, servicio para cocaceler, refrescos, henevera y otros como espejos para tocador, moedonista, jarritas para leche, pinzas para alicar, que todo es propio para regalar, y esta llamando la atención en sus aparatos, por la variedad y caprichos que resultan. Merece verse. Calle de Zamora, número 13.

Horrorosa caída. Desde el piso tercero número 2 de la calle de San Pablo, el conocido industrial sastre Jenaro García, que es la actualidad otros sus servicios como cortador en la sastrería El Precio Fijo, lo hace tambié, y en el mismo comercio, particularmente, a los precios ya conocidos que resultan. Merece verse. Calle de Zamora, número 13.

Doctor G. Peláez Médico-Dentista. PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL Salamanca.

Chico Se necesita para la farmacia de D. José Horta, Doctor Rlesco, número 81.

Se vende ó arrienda una finca urbana, con varias viviendas, otras dependientes, abundante agua y extenso solar, muy a propósito para cualquier industria, y situada junto a la estación del ferrocarril. Informar, calle de Zamora, 21.

Gaspar Santiago TINTORERO QUITAMANCHAS Doctor Rlesco, número 1, (antes Toro) que acaba de recibir nuevo invento, que le permite hacer las limpiezas a seco, en condiciones ventajosísimas. Las ropas viejas se transforman igualmente en diferentes colores.

Bombas centrifugas para riegos y elevación de agua disponibles para entrega inmediata hasta los mayores tamaños. MAQUINARIA calle del Barquillo, 28, Madrid. 6-4

Junta municipal del Censo de población de Salamanca

Relación de los señores que forman dicha Junta:

Presidente: Don Antonio Díaz González, alcalde.

Vicepresidente: Don Manuel Serrano del Pozo, presidente de la Junta del Censo electoral.

Vocales: Don Guillermo Hernández Saiz, primer teniente de alcalde; don Manuel Pérez, C. iado, teniente alcalde interin; don Basilio García Polo, tercer teniente; don Galo Julio Santiago Ceballos, cuarto ídem; don Francisco de la Concha, registrador de la Propiedad; don Andrés Sánchez Benito, juez municipal suplente; un cuadrado del Instituto que aún no está designado; don Manuel Antonio Rodríguez García, cura párroco más antiguo; don José María Gómez Tormel, arquitecto municipal; don Adelaido Gutiérrez Yaque, primer teniente de la Guardia civil; don Tomás Sánchez Pérez, comandante del Ejército; don Ramón Pérez Bande, vocal de la Cámara de Comercio; don Pablo García y García, vocal de la Cámara Agrícola; don Alfonso Perez-Brero de Sola, vocal de la Junta de Reformas Sociales;

Un Repórter.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

NOTICIAS DEL DIA

Primera conferencia.—Madrid, 18 (4,25 m.)

La huelga de Bilbao.

Los Altos Hornos, se apagan. A la una de la madrugada ha conculcado el ministro de la Gobernación con el gobernador de Bilbao, por telégrafo.

En la conferencia sostenida, que ha sido en extremo interesante, el gobernador dijo al ministro que los representantes de La Vizcaya le habían manifestado que creían muy probable que hoy tuviesen que apagar los Altos Hornos por carecer de mineral para su funcionamiento. Como esto les irrogaría enormes pérdidas, los representantes de La Vizcaya solicitaron del gobernador el envío de fuerza pública para que ésta protegiera la salida de mineral con destino a los Altos Hornos, por los ferrocarriles de Triano y La Robla.

El gobernador dijo al ministro que había advertido a dichos representantes de lo difícil que sería acceder a lo que solicitaban, puesto que ello daría lugar a que pareciera que el Gobierno se mostraba parcial en el actual conflicto.

Además, para proteger la salida del mineral, se necesitaría mucha fuerza, corriendo al mismo tiempo el riesgo de que pudieran ocurrir sangrientas colisiones entre las tropas y los huelguistas, por hallarse éstos dispuestos a no permitir la salida de mineral con destino a los Altos Hornos.

Una colisión entre huelguistas y mineros.—16 detenidos

En la conferencia a que me refiero en el telegrama anterior, el gobernador de Bilbao dió cuenta también al ministro de una colisión habida ayer entre los huelguistas, al intentar impedir la salida de un tren minero, y la fuerza de mineros.

Según parece, un grupo bastante numeroso de huelguistas acudió en actitud hostil, con el objeto de impedir los trabajos en el ferrocarril del tren minero de Triano.

Los mineros cargaron sobre los huelguistas, consiguiendo disolverlos.

Diez y seis trabajadores fueron detenidos.

No se registró herido alguno.

El ministro de la Gobernación, al recibir estas noticias del gobernador de Bilbao, recomendó a éste, con mucho interés, que hiciera los necesarios trabajos para averiguar quiénes fueran los inductores de este motín.

García Cortés y los huelguistas

En el mitin celebrado ayer por los obreros mineros en Ortuella, el significado socialista Mariano García Cortés hizo un largo discurso, diciendo a los obreros que volverían al trabajo puesto que habían conseguido la reducción de la jornada, además de las solemnes promesas del Gobierno para legislar en favor de ellos.

García Cortés habló después de Perezagua, diciendo que éste le había engañado, que no se fían de él y que procurasen buscar mejor consejero.

El orador fué muy aplaudido, habiendo sido comentadísimo su discurso.

Malas impresiones.—El cierre de las fábricas y de las minas.—El cuerno no volverá a sonar.

Las impresiones que a última hora se tienen del conflicto entre obreros y patronos planteado en Bilbao, son en extremo pesimistas.

La huelga ha tomado tan graves caracteres, que desorienta a todos y nadie sabe en qué parará el conflicto.

Su final se teme grandemente, como así también que los patronos cierren las fábricas y las minas.

Los patronos no volverán a invitar a los obreros a entrar al trabajo haciendo sonar el cuerno.

La huelga presenta hoy un aspecto gravísimo y sin trazas de solucionarse, pues si los obreros están dispuestos a no transigir con las condiciones que se les han aceptado, los patronos también lo están para no ceder más en sus concesiones.

El pesimismo, pues, más grande, se siente sobre este gran conflicto.

Ordenes del mismo.

El ministro de la Gobernación señor Merino ordenó a última hora de anoche al gobernador de Bilbao que enviara al Juzgado correspondiente a los autores de las coacciones registradas ayer.

También le ordenó que preguntara a los patronos que entendían por garantizar la libertad del trabajo, según lo solicitan del Gobierno.

La supresión de los consumos

Una reunión de la minoría republicana del Ayuntamiento de Madrid.

La reunión que anoche celebró en el Ayuntamiento de esta corte la minoría de la conjunción republicano socialista, para tratar de varios problemas que afectan grandemente al pueblo madrileño, entre ellos, éste de los consumos, duró tres horas.

Fué la asamblea en extremo laboriosa, acudiendo todos los concejales que componen la minoría y que se encuentran actualmente en Madrid.

Los reunidos estudiaron diversos proyectos para llegar a la sustitución del impuesto de consumos por otros impuestos, estimando que la reforma, si no se acomete ahora no se acometerá nunca, por desaprovechar las favorables circunstancias de hoy.

Estudiaron todas las formas de exacción del impuesto, y como última solución, aceptar la administración directa del mismo, sin que esto signifique que la minoría renuncia a la sustitución del impuesto.

Se telegrafió a los concejales ausentes para que asistían a la reunión del próximo miércoles y procurar que acuda también la mayoría del vecindario posible, cerrándose además los comercios, como expresión de que el pueblo desea vivamente la supresión del impuesto, sustituyéndole con otras cargas.

Se convino en seguir estudiando la cuestión y abrir, durante quince días, una información pública, para que expongan sus opiniones sobre el asunto las grandes capacidades financieras, esperándose que los señores Moret, Azcárate y Costa, den soluciones prácticas.

La minoría republicana cree que el alcalde y el Gobierno les darán facilidades para que el problema sea sometido también a las Cortes.

Rivera.

Segunda conferencia.—Madrid, 18 (5 m.)

Las tragedias del mar.

Detalles del naufragio.—El cargamento del "Martos".—El vapor "Lister".

Ha Cádiz ha llegado ayer el vapor Lister, el cual se creyó que conducía a los naufragos del Martos. El público les aguardaba en el muelle con objeto de prestarles auxilios y socorros.

En el Lister va como capitán el señor Londa, el cual mandó durante algún tiempo el perdido Martos.

Detalles del naufragio. En el Martos iba, entre otros viajeros, un rico comerciante de Velez Málaga que se dirigió a Valencia a visitar la Exposición que se celebra en aquella capital.

Acompañaban al comerciante tres nietos y tres sobrinos. Cuando ocurrió el siniestro se hallaban acostados; al ruido de las sirenas de los dos barcos se levantaron aterrizados y sin ropa se dirigieron a cubierta.

En el momento que acababan de subir dió el Martos un terrible bandazo y se hundió.

El comerciante intentó salvar a sus nietos y sobrinos, y cuando ya les tenía en los brazos, una ola se los arrebató, pereciendo todos a excepción de uno de los nietos, al cual logró salvar.

La escena en que el comerciante intentó salvar a sus parientes fué verdaderamente desgarradora.

Tripulantes locos. Muchos fueron los cuadros de dolor que se vieron en el naufragio del Martos; pero supera a toda ponderación el que formaban seis pobres tripulantes, que prorrumpían en unas carcajadas espantosas mientras procuraban salvarse.

Los marinos que se hallaban bajando en sus tareas sufrieron tal impresión, que se volvieron locos. Cuando fueron recogidos estos seis infelices, presentaban un horroroso aspecto.

Tenían los ojos completamente fuera de las órbitas y sus manos estaban crispadas.

La carga del "Martos". La carga que el vapor Martos llevaba a Valencia, era muchísima y representaba un verdadero capital; conducía 38.830 kilos de garbanzos, 27.500 de trigo y 2.140 de conservas.

Para Barcelona llevaba el vapor cueros, tibores, contadores, barriles vacíos y habas.

El "Elsa", embargado. A instancias de la Compañía marítima valenciana, el tribunal ma-

ritimo de aquellas costas ha embargado a la línea a que pertenece el Elsa, éste vapor y otros, por valor de 16.500 libras esterlinas, que es lo que reclama la Naviera valenciana.

También solicita ésta que se le impongan las costas que ocasiona el pleito a la Compañía alemana.

En favor de los naufragos. La Legía Masónica de San Juan ha estado durante todo el día de ayer recaudando fondos para socorrer a los huelguistas, recaudó 250 pesetas.

El consulado alemán ha costeado a los naufragos ropas, calzado y alimentos.

Se ven escenas de verdadero dolor; pues casi todos los naufragos llevan retratadas en el rostro las huellas de los horribles sufrimientos que pasaron durante el siniestro.

Relato de un testigo. El pasajero Juan Soto relata verdaderos horrores de la gran catástrofe marítima ocurrida frente a Trafalgar.

Salimos de Cádiz, dice el naufrago, con una niebla tan espesa, que hacía imposible el ver ni aun a muy corta distancia.

Cuando ocurrió el choque, yo estaba despierto; pero casi todos los pasajeros de tercera dormían tranquilamente y ajenos a lo que les iba a suceder.

Momentos antes del suceso, el Martos tocaba la sirena, se oía también la del Elsa, pero era tanta la velocidad que llevaba el vapor alemán, que no se pudo evitar el choque por nuestra parte.

Yo vi las luces del Elsa, pero ya no pude apreciar más, pues en aquel momento no embistió, produciéndose la catástrofe.

El abordaje lo efectuó el Elsa por la proa de babor é inmediatamente se hundió por aquella parte.

Bajo el puente estuve flotando tres minutos de angustia horrible; por fin, con un supremo esfuerzo, logré salir de allí al mar.

Unos naufragos se cogían a tablas, otros a cualquier objeto que encontraban a mano, y otros, los menos, se quedaron en el buque, que estuvo flotando algo hasta que fué de día.

Recogida de naufragos.—Escenas emocionantes.—Sigue el relato.

Continuamente, dice el testigo, se oían de todos los lados ayes y gritos lamentables.

El Elsa, que se había parado en el lugar del suceso, echó al agua todos los botes salvavidas, y sin dejar de tocar la sirena, salvaron a cuantos naufragos pudieron.

Por la mañana marchó con rumbo a Gibraltar y la Línea, donde dejó a los naufragos.

Declaraciones de otros naufragos.

Los naufragos que fueron a la Línea, también cuentan casos espeluznantes del momento de la catástrofe.

Uno de ellos, Vicente Sún, se salvó con cuatro personas que se fueron agarrando a él, según se acercaban con movimiento del agua.

Doce desaparecidos. En la lancha carbonera del buque intentaron salvarse doce naufragos, pero un golpe de mar les hizo desaparecer.

Uno de ellos, Luis Pons, refiere que al hundirse por primera vez, fué flotado por una tabla; entonces se agarró a la lancha carbonera, y cuando ya se creía seguro, el golpe de mar le arrojó a una gran distancia.

La casualidad hizo que cuando ya estaba a punto de parecer, tropezara con un fardo de corcho, al cual se agarró, permaneciendo un largo rato, en el cual pasó las mayores angustias.

Por fin, dice, que el oleaje le fué acercando al Elsa y entonces comenzó a dar voces hasta que un bote le recogió.

Este naufrago tiene grandes erosiones en los brazos y piernas y se halla completamente apenado por la muerte de dos jóvenes apellidados Vaus, a quien les recomendaron sus padres para que les cuidara.

También dice Pons que en algunos momentos creyó volverse loco, pues no eran para menos las escenas que a su vista se desarrollaron.

Una familia, compuesta de un anciano, tres nietas y un nieto, pugnaban por salvarse, agarrándose todos al abuelito.

Los gritos que este grupo daba, hacía crisar los nervios.

Esta familia, de la cual no ha quedado nadie con vida, procedía de América; se dirigió a Valencia.

Rivera.

Tercera conferencia.—Madrid, 18 (6 m.)

El Gobierno en Consejo.

Lo tratado y lo acordado. Carca de las cinco de la tarde se reunió el Gobierno en Consejo de ministros en el palacio del Ministerio de Estado.

A la salida se nos facilitó una nota oficial de lo tratado y acordado en el Consejo, el cual terminó bien entrada la noche.

La huelga de Bilbao. Uno de los primeros asuntos de que el Gobierno trató, fué el relativo al conflicto minero pendiente en Bilbao.

El Gobierno conoció de las denuncias hechas por los patronos, referentes a coacciones que suponen ejercitadas por los huelguistas para impedir que acudiesen al trabajo los obreros que así lo querían. Se acordó pedir informes a las autoridades para resolver con conocimiento de causa.

La asamblea de enseñanza. Seguidamente el Consejo trató de la asamblea de la enseñanza que ha de celebrarse en Madrid la segunda quincena del próximo mes de Septiembre.

A esta asamblea asistirá el Gobierno y la presidirá el señor Canalejas.

En ella se proyectará la inversión de cinco millones para aumento del presupuesto ordinario de Instrucción pública y de diecinueve millones para el extraordinario, siendo éstos, seguramente, los acuerdos que han de ser tomados en dicha asamblea.

La carretera de Nador. Los ministros conocieron después de los informes relacionados con la apertura de la carretera de Melilla a Nador.

Consejo en San Sebastián. El Gobierno acordó celebrar el próximo sábado otro Consejo, preparatorio del que ha de celebrarse con el Rey y en el que tratará de la cuestión pendiente con el Vaticano.

A este Consejo, que se celebrará en San Sebastián, asistirá todo el Gobierno.

Por sí procede. Se acordó, además, someter a estudio de los ministros de la Gobernación, Fomento y Hacienda, el expediente relativo a si procede o no la concesión de prórroga que pide la compañía concesionaria de la telegrafía sin hilos, para los trabajos que se la han encomendado.

Otros asuntos. El Consejo se ocupó de la redacción del decreto de concesión a la Reina doña Victoria de la Cruz de Beneficencia, por la caritativa actitud durante la pasada campaña de Melilla.

Fueron designados los delegados que han de asistir al Congreso internacional de la radiotelegrafía, que ha de celebrarse en Buenos Aires, por los ramos civil, de marina y de guerra.

Por último, el Consejo tomó el acuerdo de conmutar la pena de muerte impuesta a un soldado de Galicia, por la de cadena perpetua.

Rivera.

Dependiente de farmacia. Con excelente y práctica adquirida en capitales de provincia, desea colocación. Dirigirse a don Juan Leonardo Moreno, farmacéutico en Fuentes de Béjar (Salamanca). 8-2

Clinica especial de enfermedades de la vista. Cayo Alvarado y Eusebio Camasor, (oculistas). Espoz y Mina, 8. Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de OCHO a UNA; tarde de TRES a CINCO.

Academia Palencia. Alumnos de Facultad é Instituto. Doctor Riesco, 47-Salamanca.

Exámenes verificados en este curso. Matriculados de honor. Sobresalientes (13 matriculados). Notables. Aprobados.

Es el colegio que ha obtenido mayor número de matriculados de honor y sobresalientes, en la capital y provincia. 60-12

Circo de Variedades. Se errienda este espectáculo local por taquilla. Para más detalles, informarán calle de San Pablo, número 12.

Corseteria modelo. Corsés á medida. Plácido Hernández.—Plaza Mayor, 14.

Confección higiénica y elegante. En esta casa encuentran las señoras los últimos modelos de corsés, confeccionados por inteligente corsetera. Especialidad en fajas para señoras. Se lavan, reforman y arreglan todas clases de corsés. Modelos nuevos todas las semanas.

BUENA OCASION - En los talleres de confección de EL PARAISO, se necesita buena modista que pueda encargarse de dirigir la sección de este ramo. También se necesitan oficialas para coser á máquina y rematadoras. Soliciten colocarse en esta casa en donde encontrarán trabajo constante y buena retribución.

Advertencia importante.—El trabajo de máquina en estos talleres, es sumamente fácil y poco molesto, por ser movidas todas las máquinas por fuerza mecánica.

Plaza Mayor, 16, y San Boal, 1 - SALAMANCA

Bañerío de Fuente Nueva de Verín

(Provincia de Orense). Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

El bañerío, que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo á la villa de Verín donde existen hoteles confortables. El viaje desde Orense puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido.

EL ANGEL DE LA GUARDA

Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto general y técnico. SAN PABLO, 78 - SALAMANCA

En este colegio, único en su clase, se explican diariamente las lecciones por profesores titulados de reconocida competencia, obteniendo los alumnos grandes ventajas en sus estudios. Los alumnos internos están continuamente vigilados y asisten á las clases del Instituto acompañados del inspector. Los jueves y domi salen todos acompañados de un profesor y del inspector. Los resultados obtenidos en los exámenes de fin de curso de 1909 á 1910, han sido altamente satisfactorios, como se demuestra por los siguientes datos: sobresalientes, 8; matriculados de honor, 6; notables, 10; aprobados, 23; suspensos, 1. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Tratamiento económico.

Postales de Salamanca

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la librería de CUESTA, Rúa, 9, al increíble precio de DIEZ céntimos por tal.

Almacén de maderas y taller mecánico de carpintería.

para la preparación y elaboración de toda clase de ensamblajes, jambas y molduras del perfil que se necesite, tabla machambreada para entarimados de todas dimensiones, por contar esta casa con maquinaria para poder servir los gruesos y anchos que se deseen; en la misma encontrarán todo el material necesario para la construcción, como cal, cemento rápido y lento, yeso, etc.

Arsenio Andrés, Hijos y Compañía. Avenida de Canals (paseo de la estación), 15, Salamanca-Teléfono 109

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín

PREMIADO en varias Exposiciones. ESPECIALIDAD en encargos á la medida.

Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón.—Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. Chalcosos y bufandas novedad.—Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros).—Venta al por mayor y al detall.

Campo de Carnicerías, 4.—Ciudad Rodrigo. Calle de Zamora números 21 y 23—Salamanca

Real Escuela de Ingenieros Electricistas

Emplazada en la grandiosa finca "Parque de la Montaña", SARRIA (Barcelona).

La carrera se distribuye en seis semestres y la matrícula para el que empieza en 1.º de Octubre, será del 20 al 30 de Septiembre. El plan de estudios es el del renombrado Instituto Electrotécnico «Montefiore» (Bélgica). Detalles: Director administrativo don Domingo Bon. plaza Universidad, 2. - Barcelona. 10-1

El almacén de curtidos de Francisco Merás

GARCIA BARRADO, 1 - SALAMANCA

se traslada en breve al inmediato local, Isla de la Rúa, número 1, que también está situado junto á la fuente de San Martín.

Seguirá despachando al por mayor y al detall, toda clase de curtidos, nacionales y extranjeros: cortes aparados y artículos de guarnicionería, con la especialidad y exactitud que de siempre tiene acreditada.

Gran almacén de curtidos ordinarios.—Isla de la Rúa, 1.—Salamanca. 30-1

Cervecería Inglesa. Dependiente de farmacia. Por tenerse que ausentar su dueño, se necesita para segundo, en la casa de la Cervecería Inglesa, de Francisco de Dios, 1, enaranda la calle de Quintana. 15-11

BAÑOS DE ALMEIDA (ZAMORA)

Aguas radio-azoadas-sulfúricas.—10 000 vol. tios de radioactividad (las que más del mundo) ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR

Don Gabriel de la Puerta.

En un artículo publicado en la «Gaceta Española de Farmacia», asegura el doctor señor Puerta, que estas aguas curan la cancerosis; causó esta afirmación una revolución en la ciencia médica, hasta el extremo que hombres eminentes, tanto nacionales como extranjeros, se dedican á hacer investigaciones con estas maravillosas aguas, para cuyo fin las mandaron desinteresadamente los propietarios á los centros que se las pidieron, habiendo ya muchos de ellos emitido informe en los que categóricamente afirman que curan la cancerosis.

Curan radicalmente las enfermedades del estómago y muy especialmente las neuritis gástricas, dispepsias por atonía muscular y por hiperacididad, catarros gástricos é intestinales; producen efectos maravillosos en los catarros laríngeos y bronquiales, bronquitis, neumonías crónicas, congestiones del pulmón, tuberculosis incipiente, tos, disnea, anemia, las dermatosis, otitis, renitis, oftalmías de naturaleza escrofulosa y todas las afecciones herpéticas.

El Hotel Bañerío cuenta con todos los elementos necesarios para una buena aplicación balnearia, amplias habitaciones dotadas de lujo y confort en armonía con las exigencias modernas, donde el enfermo encontrará un servicio económico y esmerado.

Temporada oficial: De 15 de Junio á 30 de Septiembre. De venta en todas las farmacias y droguerías.—Para más informes y pedidos dirigirse á los propietarios.—ALMEIDA (Zamora). 30 S.—30-15

Ateneo Salmantino.
 D. Manuel...
 Escuelas de párvulos elemental y superior.
 Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza.
 Honorarios módicos.

ACADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisién para señoritas, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claridad y sencilla explicación para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisién como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora.

BONA MARIA IBERO
 Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y toda clase de telas a precios económicos; se enseña a quien lo desea. Plaza Mayor, 44, pral., entrada por la calle de Concejo, frente a las máquinas de Singer.—Salamanca.

MALA IMPERIAL ALEMANA



COMPANIA DE VAPORES CORREOS del Lloyd Norte Alemán de Bremen
 Viajes rápidos a Montevideo y Buenos Aires.

Línea de la Plata.
 Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 14 de Agosto, el vapor correo

WI TEKIND
 Precio del pasaje: De dos a diez años, 111 pesetas. Mayores de diez años, 221 pesetas.

Línea de Brasil.
 Para Bahía, Río Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 21 de Agosto, el vapor correo

AACHEN
 Precio del pasaje en 3.ª clase, 216 pesetas. Medio pasaje 108.

Estos magníficos vapores emplean en la travesía de Vigo a Buenos Aires 15 ó 17 días. Llevan cocineros y camareros españoles para el servicio del pasaje de tercera clase, y camareros para atender debidamente a las mujeres y niños.

Al pasaje de tercera no se le limita el peso de subidos, de cuyos pasillos puede disponer libremente para su equipamiento. Se le da cama con ropa, pañuelo, comida a la española, variada y siempre en vino. Asistencia médica gratuita.

La conducción de pasajeros y equipajes desde las muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía. Los señores pasajeros deben presentarse en la casa consignataria DOS DIAS antes de la fecha señalada para la salida del buque.

Para más informes dirigirse al Agente general en España.

Luis G. Robredo Isla.-VIGO
 Avenida de Mosquera Ríos, número 2. (Frente a la casa de la Adarza).

Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca.

inmensa surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón nacionales y extranjeros.

Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de puntería, pernería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.

Comisaría y sastrería.

Trajes a la medida de 30 por ciento adelante

PARTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Píñillos, Izquierdo y Comp.ª
 CÁDIZ

Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires.

Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 25 de Agosto de 1910, el vapor correo español de 10.000 toneladas,

Cádiz
 (capitán, don J. Bilbao).

Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.

Estos magníficos vapores, contruidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesa cubierta para comer.

La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como a sus equipajes.

Precios más baratos que desde cualquiera otro puerto. Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y flote, **Cipriano Rodríguez García**, escalera de Pinto, número 1, principal, izquierda, Salamanca.

Nelson Line

Compañía de vapores correos al Río de la Plata. Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
 Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Cuarenta y cinco años de existencia. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal.**
 Plaza de la Libertad.

Vapores correos a América

Compañía Hamburguesa Sud-Americana. Hamburg America Linie. Pasajes a Montevideo, Buenos Aires y Chile. Pasajes a Habana y México.

Servicios comerciales entre Bilbao y los destinos siguientes:

Habana y puertos de la isla de Cuba, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo Mexicano, y para los del Pacífico en combinación con el ferrocarril de Tehuantepec, Montevideo y Buenos Aires. Servicios fijos mensuales directos y sin escalas intermedias.

CUADRO DE SERVICIOS

FECHA DE SALIDA	NOMBRE DEL VAPOR	PUERTOS DE DESTINO
11 Agosto.	Frankenwald.	Habana, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo y del Pacífico, éstos via Tehuantepec, adm. tiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase. Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
13 id.	Santa Elena.	Para los mismos puertos que el vapor anterior, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
24 id.	Córdoba.	Habana, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo y del Pacífico, éstos via Tehuantepec, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase. Habana Matanzas, Cardenas, Gibara, Calbarien, Sagua la Grande, Ciego de Avila, y Santiago de Cuba. Este vapor no admite pasajeros.
25 id.	Bavaria.	
28 id.	Graecia.	

Se garantiza que estos buques no hacen trasbordo en puertos intermedios a distintos buques de los que están anunciados y que el trato a bordo es espléndido, higiénico y esmerado. Cocinas a gusto de todos. Camarotes de lujo. Todo el material es moderno y la servidumbre de toda confianza y práctica. Para informes y detalles, Edmundo Couto y Compañía, consignatarios y corredores jurados de buques. Calle Bailén, 3, BILBAO. Para pasajes de categoría, dirigirse a D. BLAS SANTOS FRANCO, procurador de los Tribunales, Azafranal, D, Salamanca y en Ciudad Rodrigo, a DON MANUEL PELAEZ, casa de la viuda de Jerónimo Moretón.

Tesoro.

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico sin rival, de E. Mora. Tan cierto es lo que arriba afirma, que devolverá el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 pillores, dos pesetas. Único depósito para la venta de pillores f. b. ifugas de E. M. ra. Almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriente 22, Salamanca.

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija fundada en 1865

Se rinde su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 6 de Julio de 1909.

	PESETAS
Capital social.. (Suscrito.....)	5.000.000
Desembolsado.....	1.500.000
Reservas... (Estatuaria.....)	1.000.000
Técnicas y de garantía.....	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.....	3.590.651,76
Si siniestros satisfechos.....	13.044.164,21

Residencia social.—Barcelona: Ramba de Cataluña, 15, y Cortes, 624
 Subdirector en Salamanca: **Don Arturo Gómez y Gómez.**

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Espectas, 1.
 Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

JUAN CARRARA E HIJOS

Calle Real - GIBRALTAR
 Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina
 Servicio de las importantes líneas postales italianas

“La Italia,, y “La Ligure Brasiliana,,

Para SANTOS Y BUENOS AIRES, el paquete postal **Sienna**, de la Compañía «Italia». Se espera en Gibraltar el 27 de Agosto y saldrá el mismo día.

Para SANTOS Y BUENOS AIRES, el paquete postal **Ravenna**, perteneciente a «La Ligure Brasiliana». Se espera en Gibraltar el 10 de Septiembre y saldrá el mismo día, admitiendo pasajeros para Río Janeiro y Montevideo.

Estos vapores no tocan en ningún puerto español. Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara a precios equitativos, y los de tercera a 150 pesetas. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería, gratis.

Para pasaje y demás informes, acúdase a **Juan Carrara e Hijos, calle Real, Gibraltar.**

EL FENIX	COMPAÑIA
Compañía francesa. Seguros sobre la vida. Fundada en 1843.	Compañía francesa del Fenix. Seguros contra incendios Fundada en 1819.
Empresas privadas sometidas a la intervención de los Gobiernos español y francés.	
Domiciliadas en: Madrid: Calle del Príncipe, 32.	
VALOR DE LAS ACCIONES	
Capital social 4.000.000 francos, dividido en cuatro mil acciones de mil francos cada una.	Capital social 4.000.000 francos, dividido en diez mil acciones de doscientos cincuenta francos cada una, completamente liberadas.
Desembolsado el treinta por ciento.	Cotización en Marzo 1909: 7.400 francos.
Cotización en Marzo 1909: 7.400 francos.	Cotización en Marzo 1909: 3.000 francos.
Delegado general para España: Excelentísimo señor don Francisco Lastres y Joux.	
Agente general para la provincia de Salamanca: Don Ramón Hernández Ballesteros, Plaza Mayor, número 37, 3.º	
Autorizada la publicación de este anuncio por el Ilustre Sr. Comisario general de Seguros, en una 16 de Abril de 1909.	

VAPORES CORREOS FRANCESES

Servicio á Cuba y México por los magníficos vapores extra-rápidos

LA CHAMPAGNE	LA NAVARRE
155 metros de largo. 10.010 toneladas de desplazamiento y 9.000 caballos de fuerza.	148 metros de largo. 8.663 toneladas de desplazamiento y 7.060 caballos de fuerza.
Salidas todos los meses: de Santander el 22 y de Cádiz el 23.	
Servicio á la Martinica, Trinidad, Venezuela, Colombia, Centro América y Pacífico, por los nuevos y magníficos vapores de dos hélices	
GUADELOUPE y PEROU	
137 metros de largo. 9.550 toneladas de desplazamiento y 6.000 caballos de fuerza. Salidas todos los meses: de Santander el día 27.	

AGENCIAS DE LA COMPAÑIA
 Santander, SEÑORES VIAL HIJOS, Muelle 32.—Madrid, don Francisco Sebastián, Zurbano, 10, y Compañía Internacional de Vapores de Cádiz, Palacio de la Equitativa.—Cádiz, don Nicandro Fariña, Barcena, señores S. Talevera e Hijos, Pasaje del Comercio.—Bilbao, señores S. Talevera e Hijos, Pasaje del Comercio.—Cádiz, señores S. Talevera e Hijos, Pasaje del Comercio.—Cádiz, señores S. Talevera e Hijos, Pasaje del Comercio.

COMPAÑIAS HAMBURGUESAS

Hamburguesa Sub-Americana. Hamburg America Linie.
 LINEA DEL BRASIL LA PLATA
 Viajes rápidos por llamados vapores correos.
 Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el 15 Agosto, el correo rápido... **Santa Elena.**
 Precio en tercera clase: 221 pesetas.
 Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el 21 Agosto, el correo rápido... **Cap Blanco.**
 Precios en tercera clase a Río Janeiro, 246 pesetas; a Montevideo y Buenos Aires, 251 pesetas.

LINEA DE CUBA Y MÉJICO
 Para Habana, Veracruz y Tampico, se despachará de Vigo el 26 Agosto, el correo rápido... **Bavaria.**
 Precios en tercera clase: a Habana, 207 pesetas; a Veracruz de Cuba, 244 pesetas; a Veracruz de México, 226 pesetas.

VIAJES DE VUELTA
 Dos salidas mensuales para el Havre, tres para Boulogne Sumer y Southampton y cinco para Hamburgo.

Los vapores extraordinarios para Sud-América, se anunciarán oportunamente. Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen, además de viajes rápidos, excelente comida íon y trato, comidas abundantes a la española con pan fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis. La conducción de viajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, se hace gratuitamente. Los pasajeros deben solicitar las salidas con la mayor anticipación posible, y después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de Vigo dos días antes de la fecha de salida. No haciéndose así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisan el certificado de no estar sujetos a procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales; Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos por los Juzgados municipales.—Dirigirse al agente general en Vigo, DON ENRIQUE MÜLDER, plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

Santa Juliapa



Moderna fábrica de chocolates y pastas finas para...

Mariano Villar
 CANTALAPIEDRA
 Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado.

Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan a la venta en los establecimientos siguientes:

Don Isidoro Corrales, García y Risco, 24; don Gabriel García y Mayor, 38; don Claudio Casares, calle de Toro; don J. S. Andrés, calle de Z. mora, 48; señores Vinos de don Aveino Gar. la Barreca, plaza del Mercado; don Habacuc García, Cuatro Calles; don Antonio Pérez, calle de la B. sección Cándido Medina, San Pablo, 21.

Gran Establecimiento Balneario de Cabreiroá (Verin Orense)

Agua mineral medicinal, verdadero prototipo de las ácido-bicarbonatadas-sódicas. Premiadas con diplomas de honor y grandes premios en las Exposiciones a que concurrieron.

De probada eficacia curativa en las enfermedades de las vías urinarias, especialmente en la litiasis renal y cálculos vesicales; eficacísimas en las enfermedades del estómago, intestinos, diabetes, sacarina, gota y en las diversas dolencias del hígado, facilitando grandemente en la litiasis biliar la expulsión de cálculos y arenas. Sin rival para todas las dolencias propias del artrismo.

Temporada oficial, de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

GRAN HOTEL

Este grandioso edificio, construido inmediato al manantial, estará abierto desde 1.º de Junio. Encuéntrase dotado de todos los adelantos modernos de confort e higiene; a su frente se hallará un competente maitre d'hotel y esmerado servicio. Hay capilla, salas de recreo y toda clase de juegos lícitos: billar, excelente comedor y selecta cocina, habitaciones amplias y confortables, cuartos de baños, terraza, parque y agua potable próxima, de manantial, para todos los usos del establecimiento.

Tranvía propio del balneario; espera a los señores aguistas a la llegada de los automóviles. Precios: de 6,50 pesetas a 30.

Depósito en la provincia: En los grandes almacenes de drogas, especialidades nacionales y extranjeras, productos químicos, perfumería, cirugía ortopédica, de **Segundo Prieto Sánchez**, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca.

The British And South American Steam Navigation Company, Limited

R. P. Houston & C.º
 Compañía de vapores rápidos a la República Argentina

Salidas

El día 24 de Agosto de 1910, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor **Hesperides.**
 Precios del pasaje de tercera clase, 221 pesetas.
 Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes dirigirse a **Agente general en España: RAMON N. SOLER-Vigo.**
 Escritorio: calle de la Victoria. (Detrás del jardín de la Alameda).

Baños de Ledesma (Salamanca)

Abiertos todo el año.
 Temporada oficial de 1.º de Junio al 30 de Septiembre.